

EDITORIAL

PANAMERICANISMO

ALCANCE DE NUESTRAS LABORES

Si fuéramos a representar esquemáticamente la finalidad y el alcance de las actividades de nuestra Revista, bien podríamos representarlos en cuatro círculos con un centro común: todas las actividades médicas consideradas desde un punto de vista didáctico.

Ocupando la parte central encontraríamos la "Medicina Nacional" a la cual dedicamos todos nuestros esfuerzos con el fin de darle una fisonomía nítida a nuestras labores que en rasgos esporádicos, grandes valores de nuestra ciencia, sin solución de continuidad, nos han antecedido. Por ello, tendrán la primacía en nuestras páginas, el trabajo del colombiano, nuestros problemas autóctonos ya sea de profesores, médicos particulares de la capital o de la provincia o estudiante de cualquiera de los años de la Facultad. La historia de nuestra medicina ocupará renglón preferencial por cuanto "es preciso saber de dónde venimos para tener una más clara idea del rumbo que llevamos"; para hacer un justo homenaje de reconocimiento a nuestros grandes valores, desconocidos la mayoría y aún para los modestos profesionales que con su pequeño esfuerzo lograron poner un grano de arena más en el edificio de nuestra ciencia, cuyas recias columnas ya son capaces de soportar el imponente peso de una tendencia científica de lo que pudiéramos llamar la Escuela Médica Colombiana, de una realidad inminente.

Es por ello por lo que en la "Revista de Revistas" siempre aparecerá, el trabajo colombiano y la misma razón nos asiste en la sección "Historia de la Medicina", el anotar los hechos sobresalientes de nuestra actividad médica, para que nuestro nombre no sea olvidado en el concierto de las naciones adelantadas del continente.

EN UN SEGUNDO CIRCULO, tan vasto como el primero, actuaremos en pro de la medicina bolivariana, la de aquellos

países que como Venezuela, Perú, Ecuador y Bolivia estamos unidos por vínculos de fraternidad desde las primeras gestas épicas de nuestra independencia. Razetti, Beauperthuy, Núñez Tovar, Rangel, Eugenio Espejo, Hipólito Unanue, Daniel A. Carrión, Edmundo Escomel, Valentín Abecia y Gerardo Baca Guzmán, ocuparán con gran inquietud nuestras páginas porque al hablar de ellos es hacernos partícipes, como hermanos que somos de sus grandes triunfos que positivamente nos llenan de orgullo. Nuestras páginas se ofrecerán generosas a todos los colegas bolivarianos.

EL TERCER GRAN CIRCULO estará dedicado a los demás países del Hemisferio Occidental, a los que estamos unidos también por una causa común y de los cuales, día a día nos unen lazos de mayor acercamiento a través de sus órganos de publicidad, de sus hombres eminentes que constantemente nos visitan, de sus textos sorprendentes en los cuales ya hay una nítida tendencia científica, de sus centros con mayor frecuencia visitados por nuestros hombres, en los cuales a más de ciencia, nos regalan con la más atrayente amistad. Las Universidades de los Estados Unidos de Norteamérica, de Méjico, Argentina, Brasil y Chile, son una clara muestra de nuestro acierto.

Esta sección estará siempre representada por la "Actividad Médica Extranjera", la "Sección Informativa de la Biblioteca" y la "Historia de la Medicina" en las cuales estaremos informando permanentemente de lo que acontece de especial en los países del continente, presentando a la vez, las figuras o los hechos sobresalientes de su vida médica. Es de justicia anotar que en este reglón, es para nosotros de un valor incalculable, el aporte informativo de la Revista de la Oficina Sanitaria Panamericana, animada por el brío mental insustituible del Dr. Aristides A. Moll, secretario de la Institución.

EL CUARTO CIRCULO comprende las actividades de los países aventajados de otras latitudes, especialmente los viejos países de Europa, donde se forjó la cultura médica, nuestras fuentes primitivas, ya de la Escuela de Norteamérica, proveniente especialmente de Inglaterra y Alemania, como la de los países latinos de nuestro continente, de origen inconfundiblemente francés. De ellos con justicia y reconocimiento hablaremos, en especial lo que se refiera a la Medicina trascendental, de hoy o de épocas pasadas. Las mismas secciones anotadas se encargarán de mantener vivo este noble sentimiento.

Deseosos de que todos los países se enteren de estas actividades, y en vista de la universalización de la lengua inglesa,

sobre pasando la valla ridícula de comentarios sin fundamento, acordes con nuestra consigna de hacer patria, desde el primer número de este volumen, hemos hecho un sumario en inglés de todos los artículos, correspondiendo en parte, al noble gesto de grandes países, que animados del mismo propósito, nos brindan sus interesantes publicaciones en nuestra propia lengua! Decimos en parte, porque es nuestro deseo el hacer traducciones al Portugués y al Francés.

La iniciación de este gran proyecto, casi en su totalidad cumplido, venciendo toda clase de obstáculos, especialmente de orden interno, para nuestra fortuna, ha sido recibido con beneplácito. Prueba de ello son, las cartas de eminentes extranjeras y nacionales; la mayor difusión de la Revista; la realización efectiva de los suscriptores que gustosamente cumplen con sus compromisos; la financiación a que ha llegado, con entradas quintuplicadas, merced a la atención prestada por honorables Casas de Productos que nos distinguen con sus avisos; el poder brindar a los escritores doscientos reimpresos, en papel de buena calidad; la necesidad urgente de aumentar el tiraje por pedido entusiasta del estudiantado, que hasta ahora se había portado indiferente; el número de canjes con revistas extranjeras; la solicitud de su envío para hacer extractos de sus trabajos en grandes revistas, honrándonos con ello y divulgando en todos los países nuestra colaboración y tántos otros factores que presagian épocas mejores, son el balance a grandes rasgos de esta nueva etapa, dura por cierto, por la cual pasa el órgano informativo, que por su singular posición, está llamado a ser el primero en su clase en Colombia.